

EL PACIFICO

Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR.

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B—Parque de la Victoria

AÑO X

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 29 DE AGOSTO DE 1907

NÚMERO 1382

DEBIL GASTADO



La vida ajitada—principalmente en los países tropicales—el excesivo estudio, las preocupaciones y otras tendencias, son la causa del aniquilamiento de que tantos se quejan. Para levantar y salvar ese ejército de hombres, que cada día es más numeroso y que si se abandonan pueden acabar con su viri-

lidad y constituirse en los seres más desgraciados en el mundo, garantizo que no existe preparación alguna igual al verdadero vigorizador Homeopático del doctor Lobb. Jamás ha dejado de volver la energía masculina y de reconstruir el organismo de los hombres impotentes e incapacitados para las delicias conyugales.

Tome usted el vigorizador homeopático del doctor Lobb y si no le hace falta haría un acto de humanitarismo aconsejándole a alguno de sus parientes, amigos ó conocidos que sea una víctima de debilidad prematura ó causados por excesos juveniles.

El hombre que no se sienta hombre en la extensión de la paladra física y moralmente encontrará su salvación en el vigorizador de doctor Lobb.—Precio c/ 1.00

El verdadero remedio homeopático del Dr. Lobb para los nervios, cura positivamente la debilidad y la excitación nerviosa, el abatimiento del espíritu, la falta de sueño y el desasosiego nocturno.—Precio c/ 1.00

Pídase el Manual del doctor Lobb, que se envía gratis, pero vale lo que pesa en oro. Toda consulta que se me hace la atiendo confidencial y desinteresadamente.

Doctor H. W. Lobb, número 329, Norte 15 th. St Filadelfia, U. S. A.

Agentes Generales en Costa Rica,

HERMANN & ZELEDÓN

BOTICA FRANCESA

San José

No será legítimo el frasco que no lleva impresa en la envoltura la firma de los señores HERMANN & ZELEDÓN.

Único Agente en Puntarenas,

Manuel J. Grillo

FARMACIA UNIVERSAL

Mejor que Petronina

El Reconstituyente Cerebral de J. Chapelle & Ca de París, ha venido á llenar una necesidad general.

Es un gran vigorizador del sistema nervioso, cualquiera que sea su estado.

Con su uso se recuperará la memoria y las fuerzas perdidas.

Los pocos que en este país lo conocen, no pueden menos que elogiar los efectos de este maravilloso medicamento:

Agencia y depósito en Costa Rica: La Farmacia Universal.

Puntarenas.

Sastrería

Se tiñe y se arregla ropa de cásimir.

Manuel Arriola

25 varas al Oeste de la sucursal del Hotel Internacional.

UNA CARTA NOTABLE.

CUANTOS APRECIAN LA SALUD DEBEN DE LEER ESTE TESTIMONIO.

Abundantes Pruebas del Poder Curativo de las Píldoras Rosadas, la Gran Medicina para la Sangre y los Nervios.

El que las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, hayan curado en una misma familia un caso de Baile de San Vito, otro de semi-locura por causa de debilidad cerebral, dos de Anemia y dos de debilidad general, son pruebas de eficacia que ningún otro medicamento ha llegado á igualar. Es bien interesante, pues, la carta que á continuación transcribimos á petición de la casa del Dr. Williams Medicine Co., y cuya veracidad cualquiera puede comprobar, pues está garantizada:

“La Sra. Cándida Rosa de Ramírez, casada y con residencia actual en León, Nicaragua de donde soy hija, pero establecida con panadería en el puerto de Corinto, Certifico:

1. “Que las Píldoras Rosadas del Dr. Williams han curado á mi hija Esmeraldita de una fuerte enfermedad nerviosa llamada el Baile de San Vito, según diagnóstico de los facultativos que la atendieron, y cuyos tratamientos no habían resultado eficaces. Tres pomas dieron á la paciente notable mejoría y con nueve pomas curó por completo y no ha vuelto á tener indicios de tan agudo mal.

2. “Yo misma había padecido anteriormente de Anemia y Neuralgia, y habiendo tomado por algún tiempo los Píldoras Rosadas del Dr. Williams, me curé radicalmente.

3. “Luego mi hermana política la Sra. Rafaela Ramírez, que padecía de un mal nervioso, de manera que estaba al parecer loca, tomó las mismas píldoras siguiendo el mismo método y actualmente está buena y sana.

4. “Mi hermano Alfonso Ortiz que se había cansado de medicinar para una debilidad general que por mucho tiempo le molestaba, halla en las mismas píldoras el único consuelo que la medicina puede darle, y se ha fortalecido de una manera notable con ellas.

5. “Mi comadre la Sra. Elisa de Smith, que reside en el puerto de Corinto, y que padecía de anemia cerebral profunda, tomó las Píldoras Rosadas del Dr. Williams y hoy se encuentra completamente buena.

“Mi gratitud, pues, y el de las personas citadas, no nos permite reservarnos el agradecimiento que tenemos hacia tan excelente medicamento, y deseamos dar á la casa del Dr. Williams este simple testimonio de gratitud, con permiso de que sea publicado si á bien lo tiene.”

Todas las Boticas de importancia venden las Píldoras Rosadas del DR. WILLIAMS. No se acepten Sustitutos.

Ya se le conoce

De la importante revista *Las Novedades* de Nueva York, edición del 1º del presente, vamos á copiar algunos párrafos del artículo intitulado *Nuevas fechorías*, á fin de que nuestros lectores sepan cómo es conocido y apreciado en Estados Unidos, el árbitro de los destinos de Centro América.

Mucho se ha propalado, por los agentes de ese personaje, por supuesto, que los Estados Unidos están en un todo de acuerdo con sus proditorios fines de unificación de centroamérica, con él como gobernante, y que México secunda los propósitos de Estados Unidos.

Oigamos ahora á la prensa americana:

“Comenzaba el pueblo salvadoreño á respirar algo más tranquilo en los primeros días de Junio del presente año, con la esperanza de que habían cesado los amagos de guerra. Esperanza fundada, por que al amparo de las dos grandes repúblicas del norte se había concertado un arreglo final y pacífico de las cuestiones pendientes entre el Salvador y Nicaragua.”

“Veían aquellos habitantes protegida su tranquilidad futura por el nuevo tratado. La paz y la concordia reinaban en el Salvador. Pero no contaban sus ilusionados ciudadanos con el Presidente de Nicaragua. A pesar de las lecciones de los desengaños recibidos y de lo sucedido en Honduras, no conocían todavía al General Zelaya...”

Llegó por fin el día en que el cañonero nicaragüense levó anclas y surcando las aguas del Pacífico hizo rumbo al norte. ¿Cuál era su misión? ¿qué propósito llevaba en días de paz aquel barco de guerra y la turba armada que lo llenaba? No tardaron en saberlo los salvadoreños, como no tardó el cable en dejar atónitos á los pueblos y la prensa de América y Europa. Pudo aquella expedición pirática ir mandada nominalmente por Salvador Toledo, Manuel Rivas, Isidro Valdés y Prudencio Alfaro; pero su instigador, el que había concebido y realizado aquella idea diabólica, no era otro que el hombre de Managua, el espíritu del mal, la pesadilla de Centro América. Para que no quedase duda sobre la mano que daba el golpe, los matarifes hicieron el viaje en el “Momotombo,” el jabeque de guerra de Zelaya...”

La expedición filibustera de Corinto cayó en tierra salvadoreña como una plaga, como cae el milano sobre su presa: como el saltador sobre su víctima. La pequeña guarnición, única defensa posible de los despavoridos habitantes, se vió pronto reducida á la impotencia, muertos algunos de los que la componían, apresados ó fugitivos los restantes. Entonces procedieron los invasores á plantear su programa político: saquear la aduana y vaciar el Banco de El Salvador, como lo hicieron con todo el entusiasmo y la limpieza que merece tan buena causa y con la celeridad que reclamaban las circunstancias.

A más de trescientos muertos y heridos de uno y otro bando asciende el nú-

mero de víctimas centroamericanas, de hombres que allí perdieron sus vidas ó derramaron su sangre para satisfacer las venganzas de un ambicioso y llanar los bolsillos de unos aventureros.

La agresión dirigida contra su país ha sido tan salvaje y monstruosa, tan bajos sus móviles, tan procaz el insulto, que aquella república se propone, según anuncian los últimos telegramas, pedir al trastornador de Centro América reparación cumplida.

También los Estados Unidos y México han comprendido y saben de quién se trata. Ya que no pueda Zelaya causarse daño material ni mucho menos apatrecerse con el “Momotombo” en Acapulco ó San Francisco y cobrar el barato, hace sí lo posible para reirse de ambos gobiernos en compañía de sus paniaguados. El mayor bromazo que les ha dado hasta la fecha ha sido el de “la convocación de un congreso centroamericano en Corinto” como se lo ordenó expresamente el tratado de Amapala, cuya primera firma es la del representante diplomático de los Estados Unidos.

Ya hemos visto lo que convoca don José Santos en Corinto; un congreso de aves de rapiña y matasietes á cuya disposición puso la cafetera blindada que esta prensa da en llamar “The Mamalumba” y no es otro que nuestro antiguo conocido el “Momotombo.”

Ese cóncilave filibustero de Corinto y la expedición que allí se embarcó para dar unas friegas á los bancos y aduanas de El Salvador, fueron la contestación de Zelaya á los dictados de dos grandes naciones que intervinieron para restablecer la paz tan asendereada por aquél. El desaire es evidente y dura la burla. Hora es ya de que en Washington y México resuelvan también acabar con la causa del mal, influir para que Nicaragua se libere de los espadaones que la dominan y desacreditan, y sobre todo, quitar de en medio á ese hombre fatídico que ó ha perdido la conciencia ó ha perdido el juicio.”

Como complemento, reproducimos de la edición del 8, el siguiente párrafo:

La excursión armada del general Toledo en Acajutla y Sonsonate, trajo á la memoria el hecho de que este mismo militar peleó el año pasado en favor de El Salvador. Más aún él fué quien llevó la guerra á Guatemala y ahora ayuda á Nicaragua en contra de El Salvador. Inculcó á Regalado de El Salvador, la idea de que podría efectuar un verdadero pasee militar contra Guatemala, puesto que en cuanto se presentase allí, los principales jefes guatemaltecos se pasarían á sus filas. Mas Regalado cayó en la primera acción de guerra y los macheteros de Toledo fueron dispersados y deshechos por la artillería de Guatemala.

Y mayor abundamiento va el siguiente cablegrama:

Ciudad de México, 2 de agosto.—La misión de José Gallegos que llegó hace poco como delegado del presidente Figueroa de El Salvador, se conoció anoche. El Salvador procura contratar un empréstito de cinco millones de pesos y se cree que facilitará esa suma un prominente banquero de esta ciudad. El empréstito será por veinticinco años y además de pagar el interés ordinario, el gobierno ofrece una prima de un millón de pesos en oro al prestamista.

Aquí se cree que los asuntos en la América Central se acercan rápidamente á una crisis. El ministro Delegado de El Salvador, con vino en que su país está en peligro de guerra.

EL PACIFICO

Un conflicto
en gestación

Debe el Gobierno velar

Por varios días ha estado entre nosotros el tan conocido Mr. Gissler, y cuantos lo desearon escucharon estupefactos el relato de sus pretendidos derechos de propiedad sobre la célebre Isla del Coco, para donde ayer se dirigió.

Este asunto, á la verdad, merece que se le preste especial atención, pues no es un loco quien lo dice ni puede á nadie ocultarse cuánto daño podría acarrear al país el que punto tan codiciado por el Tío Sam, como lo es la Isla del Coco, se encuentre totalmente en manos de quien se cree su legítimo dueño, y sobre cuya base pacta negociaciones con ciudadanos de poderío financiero y de nacionalidad interesada en la adquisición de tan precioso sitio para una ideal estación carbonera inglesa ó americana.

Mr. Gissler, según su propia confesión, está profundamente contrariado, porque el Presidente, señor González Víquez, ha dado ó pretende dar nuevas concesiones á una compañía inglesa para que vaya á la Isla del Tesoro á hacer excavaciones en su busca.

Gissler alega, creyéndose fundado en ley expresa, que sus ya largos años de habitar en la isla, sus cultivos de varias clases y de calidad permanente, las varias veces que ha librado aquellas tierras de furtivos exploradores que allí han llegado á practicar reconocimientos y excavaciones, en fin, hasta su dominio militar ejercido en la isla, amén de cierta negociación, que él le da el aspecto de pacto privado entre el Gobierno y su exclusiva personalidad, le dan un derecho de propiedad indiscutible, derecho que está dispuesto hacer valer, en último caso, recurriendo á una reclamación internacional.

Veamos ahora otra faz de esta misma cuestión.

Dice Mr. Gissler, y por lo visto es verdad, que con el millonario Conde Fitz William, á quien tanto conocemos por haber andado por aquí en su yate *Rose Marine* y hecho un viaje de paseo ostentoso por la capital, después de permanecer con varios otros capitalistas paisanos suyos en la Isla, haciendo excavaciones, con ese, dice Mr. Gissler, ha hecho un contrato para seguir buscando en el Coco el tan soñado como fabuloso tesoro, contratá por la cual el Conde Fitz William puso á su disposición (£ 50,000) cincuenta mil libras, que compró y fletó en buque en las costas de Nueva York, en el cual hicieron el viaje para ésta, él y su señora, habiendo naufragado frente á Belice, posición inglesa al N. de Guatemala, logrando ganar la costa en un, relativamente, pequeño bote su señora y él. Mas como las £ 50,000, son mucha plata, ordenó por cable se le comprase otro bu-

que el cual ha de llegar aquí dentro dos meses para ir á buscarlo á él á su ínsula atesorada.

Ayer, cuando aún estaba á la vista el buque que lo lleva para allá, le llegó un cablegrama, sin duda de gran urgencia, pues el capitán del puerto hizo en el acto salir una lancha en su alcance á dejar ese mensaje, regresando los mensajeros con una carta para la casa de Agencias Felipe J. Alvarado & C^o.

El Gissler, pues, de hoy, no es el Gissler que partió de aquí hace dos años justos, realizando hasta lo de más escaso valer, á fin de sufragar los gastos de su viaje: hoy ya es otro día, hoy se atreve hasta amenazar al gobierno con reclamaciones, y si el Gobierno se duerme... "se lo lleva la corriente."

Gissler, en su penúltimo viaje obtuvo del Gobierno la gracia de que le adelantara algunas mensualidades del empleo de Teniente Gobernador de la Isla del Coco; hoy se declara dueño de esa misma isla, recibe fuertes sumas de un potentado inglés á cuenta de sus derechos adquiridos, y si quien puede y debe, no lo ataja á tiempo, puede que mañana tengamos que lamentarlo.

J. de Dios Matus

Detalles sobre la desaparición del General Correa

En busca del diario sustentó se había trasladado el General nicaragüense don Leonidas Correa á las montañas de Golfo Dulce, para extraer la goma de los árboles de caucho que por allí encontrase.

Ultimamente tenía su campamento en el río La Sirena y en la mañana del 13 del presente determinó explorar la montaña La Llorona acompañado de un peón suyo llamado Adolfo Alemán; pero á fin de hacer más pronto la exploración determinaron tomar diferentes rumbo. Alemán regresó al campamento á las 12 del día, preguntando si ya había vuelto Correa, á los q' allí habían quedado; ó sea á la cocinera Herminia Méndez y el peón Leonardo García. Como el día transcurriera sin que Correa pareciese, determinaron García y Alemán salir en su busca y así lo hicieron el día 14, regresando á las 5 p. m. sin encontrar señal alguna y, naturalmente, fatigados y muertos de hambre, pue aun en el campamento carecían ya de provisiones.

En tal estado resolvieron dirigirse, atravesando la montaña, á Golfo Dulce, adonde llegaron 19 en la más espantosa miseria, la Méndez, García y Alemán.

El señor Alcalde don Benito Gutiérrez, procedió entonces á instruir la sumaria y á formar una expedición que fuese en busca de Correa, compuesta de los dos mencionados compañeros del Gral. y de los conocedores de esa montaña Agustín Calvo y Julián Aráuz, quienes salieron el veinte á desempeñar su comisión.

Explican los compañeros de Correa el hecho de buscarlo solo un día, por la absoluta falta de provisiones.

Se teme mucho que una fiera lo haya devorado porque solo portaba una pequeña cutacha de hule, pues aunque tenía escopeta, la pólvora se le había agotado.

Estos son los datos que por carta particular hemos recibido.

Los tripulantes de la embarcación que de ahí vino, agregan que

EL Comercio de Las Juntas

En esta fecha he comprado el conocido *Estero del Barco*, donde voy á dedicarme personalmente á atender el servicio de bodegaje y despacho de mercaderías, pudiendo encargarme directamente de arreglar los fletes de carretas y embarcaciones, si así lo desea el dueño de la carga.

Pondré especial cuidado en mejorar notablemente el actual servicio para dejar plenamente complacidos á quienes quieran utilizar mi agencia.

ANTONIO CONTI.



LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN

(COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón los Viernes de cada semana y los Martes de cada semana alternada.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol... £ 20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta... £ 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja al de 10 por ciento.

Para informes diríjase á las oficinas de la United Fruit Company.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

Limón, Costa Rica—20 de abril de 1907.

Negocio Seguro

En muy liberales condiciones, con la sola é imprescindible base del dinero efectivo, vendémos el tan conocido Hotel dolombiano, negocio de positiva utilidad que el cual nos deshacemos solo por tener que regresar á nuestro país.

Emilia y Josefa Alvarado

Puntarenas, 2 de Julio de 1907.

LA CIUDAD DE LONDRES

DG

A. Asch & Bros.

EN SAN JOSE

Con Sucursales en Limón, Cartago y

PUNTARENAS.

En esta ciudad frente al Club, entre La Eureka y la Alcaldía.

Se vende al detal y al por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

Dr. Juan J. Angulo

Dr. Amancio Sáenz

CIRUJANO—DENTISTA

MEDICO—CIRUJANO

Horas de consulta

De 8 á 10 a. m., y de 12 m. á 4 p. m. De 12 m. á 4 p. m.
Oíracer sus servicios profesionales al público, en la calle del Comercio casa de don Serafín Saravia.

La ocasión la pintan calva

La finca LOS CONVENTILLOS, situada en la frontera de Nicaragua, y constante de 1,048 manzanas, de las cuales 685 son de potrero, se vende en un precio sumamente barato.

Para pormenores, dirigirse á

G. de Benedictis, Sucesores - San José

Alemán cuando regreso traía el rifle del General Correa, lo cual, á ser cierto, envuelvo la más terrible sospecha; mas no queremos aventurar juicios temerarios y esperamos el desarrollo de los acontecimientos.

Mañana volverá la *Josefita* á Golfo Dulce, y en ella partirá don Luis Correa, hermano del desaparecido, á hacer los últimos y más supremos esfuerzos por dar con su desventurado hermano ó con la realidad de los hechos.

CORRESPONDENCIA

DE ESPARTA

El lunes en la madrugada verificóse el matrimonio religioso de don Luis Figueroa con la distinguida señorita Leonor Chinchilla.

Los salones de la casa de don José María, padre de la desposada, profusamente iluminados y convenientemente adornados con flores, palmas y coronas, presentaban un bonito golpe de vista, realizado todo aquel conjunto con la numerosa concurrencia de las lindas espartanas que en aquella memorable noche ostentaron sus mejores galas. Llamaban la atención los innumerables presentes que de muchas partes le llegaron á la novia, entre ellos algunos de gran valor. La cantina bien provista de licores finos, nada dejó que desear.

El pueblo, agolpado á las puertas en el mayor orden, presenciaba aquel acto que con vínculo sagrado unía á las dos principales familias del lugar, dando así de mano á antiguas diferencias.

Llevaba la novia un primoroso traje de seda, blanco velo y corona de azahares, símbolos de su virtud y de su pureza. En su plácido semblante se revelaba la dicha de unir su suerte al único hombre por ella amado.

El, tranquilo y feliz, veía al fin colmada su mayor aspiración, premio de su amor y lealtad.

Fueron padrinos de la boda don Dagoberto Chinchilla y la graciosa morena señorita Chepita Figueroa.

Diffícil sería recordar el nombre de todas las personas que asistieron á la boda; recordamos sí á Lucita, que entre los rayos de sus fulgores dejó prendido los corazones de muchos hombres graves; á Celia, modesta cual ninguna; á las niñas Sancho, á Chanita, á Anaida y á Chelica.

Entre los varones á los Srs., Anibal Figueroa, Uladislao Guevara, Dr. don Salvador Garrido, Luis Garnier, y pare de contar, porque *El Pacifico* no admite crónica de largo aliento.

La fiesta terminó con los albores del día, dejando en los invitados gratas impresiones.

Figueroa y Chinchilla, ambos cabezas de partido, con la unión de sus hijos, acaban de firmar un pacto de amistad que redundará en positivo provecho para este cantón, donde tienen decisiva influencia política. Esparta está de plácemes! Bendito sea el amor que así resuelve los problemas más graves de la vida de los pueblos!

—En medio de esta alegría tenemos la pena de anunciar la muerte de un tierno hijo de don Gerardo Pérez, arrebatado por una fiebre despiadada, de los cuidados de sus cariñosos padres. Damos á ellos nuestro sentido pésame.

Corresponsal.

INFORMACION

Bienvenida

Procedente de la capital de Nicaragua, arribará mañana á nuestras playas el joven Dr. don Rodolfo Espinosa R., aventajado mé-

dico y hábil cirujano, cualidades sobre las que desouella la de excelente amigo.

El *Diario de Nicaragua* del 10 del presente, nos dice que viene "en viaje particular". De cualquiera manera, anticipamos al estimable Dr. Espinosa nuestra cordial bienvenida.

Trabajos del Juzgado

Se dictó sentencia condenando á José Inés Angulo á 75 días de presidio en San Lucas, por lesiones en perjuicio de Jacinto Obando.

—Y se decretó auto de enjuiciamiento contra Juan Rafael Cambronero por homicidio en la persona de Salomón Rojas.

Que lo tengan feliz

Mañana se harán á la vela en la lancha nacional *Josefita* el señor jefe Político y Comandante de Plaza de Golfo Dulce don Leoncio N. Bello y el conocido escritor don José Fernández, más conocido en el campo del periodismo por *Armando Cardenal* ó *Marmitón*. Este va en calidad de Secretario á pasar una temporada de tres meses, para estar "lejos del mundanal ruido".

Que tengan un viaje feliz y que la prosperidad los acaricie.

Club de Puntarenas

Se convoca á los socios del Club de Puntarenas á reunión general á las 3 p.m. del domingo próximo 1º de setiembre. El objeto de esta reunión es el de elegir la nueva Directiva, de acuerdo con el artículo IV de los estatutos.

El Secretario,
Ulpiano Fonseca.

Punts., 27 de agosto de 1907.

Debe de haber muerto

En la Uvita, desembarcadero para ir al General, y lo en Golfo Dulce como dice *El Noticiero*, se encontraba de gravedad don Abraham Madrigal cuando *La Josefita* pasó; pero agonizando ya cuando pasó otra lancha que ayer llegó aquí, y dicen que no tanto por la fiebre cuanto por envenenamiento producido por el abuso de la Curarina.

Los que viajan

Esperando el vapor San José, que mañana llegará del Norte, en el cual viene de El Salvador la señorita Victoria Dorán, á quien esperan, se encuentran entre nosotros los apreciables caballeros capitulinos, don Antonio Callejas y don Mariano Durán.

—De la mina Montezuma ha llegado nuestro amigo don Tomás Villegas.

—De las Juntas llegó don Emanuel Moiso, en viaje de negocios.

—De la capital llegó en el último tren de hoy, el aventajado escritor don Silvio Selva.

Principia el canto

Hay en este país algunas perniciosas anomalías que vamos, poco á poco, á hacer conocer del público. Por hoy nos limitaremos á un caso determinado que, como los demás que narraremos, resulta verdadera traba para el progreso.

Nuestras observación se concretan por ahora al barrio de Lepanto, en el que existe ya un estanco autorizado en forma y en donde, en cambio, no hay ni escuela, ni cárcel. —Es decir, se alienta el vicio y no se ponen al lado los elementos, los únicos factores que lo combaten: la escuela, que despertando la razón á la ley, enseña á huir del vicio, y la prisión para encerrar al ébrio cuando por su estado llegue á convertirse en amenaza para sus semejantes.

NO REGALO MAS MI TRABAJO

A siete colones fanega, al menudeo, daré la cal, y de 50 fanegas en adelante, precio convencional.

FÉLIX RIVERA PITÍ

AZUCAR

—DEL—

INGENIO DEL TEMPISQUE

—DE—

Federico Sobrao

Se vende en la Compañía de Agencias de C. R. Limitada.

Nuevo Endidato

Quince días de tratamiento bastan para curar radicalmente cualquier gonorrea, con las "Píldoras Tropicales anti-sépticas", que acaba de recibir la Farmacia Universal.

EN LA PUNTA

Se alquila potrero á precio convencional, se garantiza estar bien empastado treinta manzanas y muy buena agua. Para arreglar precios: con el administrador. Puntarenas, 6 de agosto de 1907.

A CABAN DE LLEGAR

Al establecimiento de don Salvador Aráuz, MANTEQUILLA danesa, SALCHICHAS de Viena, JALEAS de Morton, ENCURTIDOS, varias clases, QUESOS de bola, JAMÓN de Morton y... etcétera, etcétera.

Allí, pues, está lo fresquesito y de las mejores marcas

La Vanguardia

Desde el quince del presente tengo establecida frente al Hospital, casa de don José Cabezas (Liberia), una lechería donde á toda hora se encontrará leche al pié de la vaca y á precio muy moderado.

Tengo también á la orden del público buena caballería y magníficas bestias de alquiler.

ENRIQUE CORTÉS L.

El problema del Pacífico

HOSTERIA
Casa de Huéspedes, 1906

ESPARTA

50 metros al Este de la Estación del Ferrocarril. Los viajeros y los pensionistas encontrarán en esta casa cómodo alojamiento y asistencia á precios módicos.

Próximamente venderé leche fresca todos los días.

J. HELIODORA DE BARQUERO

Atención!

De la hacienda «La Palma» ha desaparecido un macho grande, como de cuatro años de edad, pardo, hocico blanco, cabeza, orejas pequeñas, con cordón negro en el lomo hasta el rabo, herrado en la pata izquierda con el fierro del margen.

Se dará una buena gratificación al que entregue dicho animal ó de noticias de su paradero.

Es muy poco lo que se aprovecha la Hacienda pública con la venta del aguardiente que allí se consume y en cambio, es el daño en ese lugar mayor que en cualquiera otro, toda vez que los pobladores por ser gentes de suyo atrasadas é ignorantes, buscan en el alcohol el único consuelo para sus penas.

Está, pues, apuntado el mal: habrá hombres de buena voluntad que se quieran encargar de corregirlo?

Por la instrucción

La Junta de Educación de esta ciudad hace presente á quienes interese, que si el número de alumnos que continúe asistiendo á la Escuela de adultos no forma un promedio de diez por lo menos, se verá en el caso de clausurar el plantel.

El Presidente Escolar,
F. Rohrmoser.

Ajustando y ajustada

Tuvo ayer sesión la Junta de Caridad y acordó: Aprobar el nombramiento de nuevo panteonero de Chacarita, hecho por el señor Gobernador en Genaro Ortíz.

—Solicitar de la Contaduría Mayor de cuentas la devolución de los libros llevados por el ex-Tesorero don Ramón Araya, á fin de que sean visados aquí.

—Pagar á Juan Alonso Córdova, constructor del baño del Hospital, la suma de (¢ 253-15) doscientos cincuenta y tres colones, quince céntimos, por materiales; y (¢ 290) doscientos noventa colones, por el trabajo, total: (¢ 543.15) quinientos cuarenta y tres colones, quince céntimos || por un baño !!

Nota bene.—El baño no fué contratado antes . . .

REMITIDOS

Carta abierta

Señor Administrador de Aduana
En el muellecito del Estero se ejerce una tiranía irritante y la mala educación que se gasta en la secretaría es para sublevar al más paciente.

Usted es el encargado de poner en un orden conveniente ese centro de inspección del muellecito, tan frecuentado y tan mal servido en la actualidad.

Y no creemos, como podía supo-

nerse, que el nuevo jefe don Cleto Trejos, sea culpable de tan incorrecto comportamiento; más bien creemos que con el deliberado propósito de crearle dificultades para que lo destituyan y ocupar su puesto, alguien, arma esos belenes y forma esas algarabías y provoca la cólera de los que pueden ocurrir de queja al superior. Esa es nuestra comición: hacer salir al actual para reponerlo y quedar á sus anchas; ese es el tiro, esa es, á nuestro juicio, la causa de las órdenes tan autoritarias y tan contradictorias que en el muellecito se ponen en práctica día tras días, alegando para disculparse ante quienes protestan, que ello es "cosa de los guardas" y cuando ellos no hacen mas que ejecutar órdenes superiores. Esperamos que su legal intervención, señor Administrador, hará volver las cosas á su cauce primitivo, corrigiendo los abusos actuales.

Unos negociantes

La libertad restringida en Puntarenas

Hace mucho tiempo venimos notando un hecho extraño, que por arbitrario pedimos que se corrija sin demora.

Nos referimos á la injusticia que se comete con los que traen en sus botes, plátanos, arroz y otros víveres procedentes de los distintos puntos de las costas del estero y del Golfo, obligándolos á vender al meudeo sus productos.

Otro tanto se hace con los comerciantes ó productores de dulce, frijoles & que vienen del interior.

¿Por? qué ponerle cortapisas al derecho que cada uno tiene de hacer de lo que le pertenece lo que le dé su regalada gana?

Tengan en cuenta los que tal hayan impartido, que esta medida es contraproducente, porque ella aleja la competencia de los que, no queriendo demorar en Puntarenas, como les sucede con estas contravenciones á la libertad comercial, prefieren mejor traer sus botes vacíos.

Suponemos que nuestra voz será oída, ya que nos asiste pleno derecho al protestar formalmente contra una medida que tal vez desconozcan las autoridades superiores correspondientes.

Un observador

BREVA KEYSTONE

T. ASSMANN & o.

Depósito: ompañía de Agencias de esta Rica Limitada

De ocasión

Puestas en el tejaz del otro lado del río de la Barranca, se venden, hasta treinta mil tejas, de muy buena condición, al bajo precio de

Treinta colones el mil

En esta imprenta se reciben propuestas.

LA ISTMEÑA

TIENDA DE ABARROTOS EN GENERAL

Al menudeo ofrece á su clientela los precios más bajos de plaza y al por mayor en condiciones liberales.

—Renueva constantemente las mercaderías.

—Se compran Pielés, Hule, Cedro y Perlas.

Agencia exclusiva para este puerto y Guanacaste de los sabrosos confites de «Torrens.»

Salvador Arauz.

Alberto Fait & C^a

Puntarenas

Completo surtido de mercaderías para proveer: CANTINAS, PULPERIAS y TIENDAS DE ROPA.

FERRETERIA: Toda clase de herramientas y útiles para artesanos, Especialidad en artículos de marinería; Anclas, Remos, Jarcias, Motones & &.

Máquinas y vestidos para buzos.

En ventas al contado; nadie puede competir con los precios de la casa.

FABRICA DE JABONES

DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsella

Se vende en todas partes.

Puntarenas, 1º de enero de 1906.

ITINERARIO

que seguirán los Vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía, durante el mes de Agosto de 1907

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS, BALLENA y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS y BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS y PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO

FECHAS	Salidas de Puntarenas		FECHAS	Salidas de Punt. Manzanillo		Salida de Bebedero y Manzanillo (Retorno)		FECHAS	Salida de Puntnas. Manzanillo		Salidas de de Manz. (Retorn)	
	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena		Punts.	Manzanillo				Puntnas.	Manzanillo	Salida de Pto. Jesus	Salida de de Manz. (Retorn)
Sábado 3	3 a. m.	11 a. m.	Jueves 1º	2 a. m.	5 a. m.	11 a. m.	4 p. m.	Viernes 2	2 a. m.	5 a. m.	9 a. m.	12 m.
Martes 6	5 a. m.	1 p. m.	— 8	7 a. m.	10 a. m.	4 p. m.	9 p. m.	Id. 23	8 a. m.	11 a. m.	3 p. m.	6 p. m.
Sábado 10	9 a. m.	5 p. m.	— 15	1 a. m.	4 a. m.	10 a. m.	3 p. m.					
Martes 13	12 p. m.	8 a. m. del 14	— 22	6 a. m.	4 a. m.	10 a. m.	3 p. m.					
Sábado 17	2 a. m.	10 a. m.	— 29	1 a. m.								
Martes 20	4 a. m.	12 m.										
Sábado 24	9 a. m.	5 p. m.										
Martes 27	12 p. m.	8 a. m. del 28										
Sábado 31	2 a. m.	10 a. m.										

OBSERVACIONES

—No se embarcará carga sin estar satisfecho el flete.
—Los garrafones serán trasportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura.—El equipaje debe entregarse á la hora de cargar el vapor.

TARIFA de pasajes y fletes

Pasaje de 1º á Ballena y Bebedero y Prº Jesús 3-00
Id. „ 2º id. id. id. 2-00
id. „ 1º á Manzanillo 2-00
id. „ 2a id. 1-00
Niños menores de 10 años, mediopasaje

Por qq. de carga á Ballena, Bebedero y Jesús 50
« quintal carga á Manzanillo 0.40
« garrafón lleno (15 litros), á id. id. id. 0.50
« « vacío á Bebedero, id. id. id. 0.15
« cada pie cúbico « « « « 0.25
« cada montura 0.25
« cueros de res « « « « 0.25

LA EMPRESA

Imp. de El Pacifico